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LA ENTREVISTA
J O S É  B E N I T O  R U I Z
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Holaaa es un placer poder
conversar sobre mi forma de
entender la fotografía.
Básicamente soy un
apasionado de la naturaleza
desde muy niño y descubrí la
fotografía como compañera
de viaje. Así que desde los 12
años de edad venimos
compartiendo camino y
viandas. He ido descubriendo
que soy un docente
vocacional, muy curioso por
aprender y descubrir, un poco
inconformista, así que voy
cuestionando todo, tanto la
información que nos llega,
como mis propios resultados
y conclusiones. 

Además tengo otras muchas
inquietudes que se van
plasmando en diversas
publicaciones, muchas de ellas
referidas a la antigüedad, a
unas épocas pasadas con otros
estilos de vida. Me gusta
mucho estudiar, aprender, dar
forma propia al conocimiento
y he disfrutado mucho de ir
descubriendo el arte clásico,
de pasar muchas horas
descifrando las lecciones de
los grandes maestros en sus
obras.

Hola José Benito, para nosotros es un enorme placer que
entres en nuestra casa, que ahora es la tuya, y nos permitas
conocer la parte humana que se esconde detrás del
fotógrafo. Alicantino de nacimiento y considerado un
referente fotográfico para muchos, dudo que pocos
fotógrafos desconozcan tu trabajo, pero si hay algún
despistado por ahí, cuéntanos, y perdona mi atrevimiento
al tutearte,  ¿Quién es José Benito Ruiz? 
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Somos muchos los que conocemos el proyecto “Un año de fotografía” y marcó un antes y
un después, cuando en las redes no era tan fácil acceder a formación y documentación
gratuita, ahora recientemente has creado el proyecto ”La casa de la fotografía” cuéntanos
un poco sobre este proyecto.

“Un año de fotografía” surgió como el primer proyecto docente online en forma de curso completo
sobre fotografía, de una forma que fuera gratuito para la comunidad y que fuera utilizable, para eso
se licenció bajo Creative Commons. A veces pienso cómo fuimos capaces de hacerlo, sin duda el
empuje de la juventud y la imprudencia propia de esa edad. El proyecto fue una propuesta para
aprender juntos, de forma que me preparaba la sesión durante la semana y el viernes la exponía
junto a un especialista en la materia, un invitado destacado. Una década después y tras muchos
muchos cursos presenciales que me han permitido ir ampliando y refinando conocimientos, surge de
nuevo la necesidad de compartirlos. Unos amigos justo en ese momento estaban preparando una
plataforma online de múltiples usos, así que unimos esfuerzos y nos pusimos a crear “La casa de la
fotografía”, un portal donde encontrar cursos temáticos que partieran de conocimientos muy básicos
en la materia y permitieran ir obteniendo conocimientos avanzados. La ilusión de nuevo nos ha
hecho trabajar en la docencia al descubrir que muchos fotógrafos utilizaron aquel proyecto pionero
que fue “Un año de fotografía” y que su aporte superó nuestras mejores expectativas.
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La fotografía es considerada como un arte, aunque hay mucha polémica al
respecto, si realmente lo comparamos con los grandes maestros de la pintura,
salvando las distancias, Dios me libre, ¿Piensas que el fotógrafo nace o se hace?

En mi opinión no todo lo que hace el ser humano tiene que ser considerado como arte. Arte
es la expresión del artista, la persona que conoce el lenguaje del arte. Todos sabemos que
hay arte y hay garabatos, la cuestión es quién es capaz de distinguirlos. El arte se hace con
un sentido y desde unos conocimientos, los garabatos no. Llevado al mundo de la fotografía
cualquiera puede hacer una foto, pero siempre será una foto cualquiera. El arte ha sido el
vehículo mediante el que los maestros, ya fueran de la pintura, de la escultura, de la
arquitectura... mostraban sus avances, sus conocimientos. Una de las enfermedades
modernas que padecemos se llama especulación y afecta a muchas facetas de nuestra vida,
ya sea al buscar vivienda, al comprar una antigüedad o al adquirir un cuadro o una fotografía.
El precio no contempla la maestría en la realización, sino otros factores. El arte que vende y
se cotiza es aquel que se revaloriza, con el que se especula. 
En mi opinión el fotógrafo se hace. Tras muchos años de docencia he visto como cualquier
persona que se esfuerce por aprender e interiorizar los conocimientos puede llegar a lo más
alto en fotografía, eso sí, el camino puede ser más o menos largo y las inquietudes previas
pueden facilitarlo.
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Naturalista, fotógrafo y escritor vocacional, así te defines en tu biografía.
Comenzaste la carrera de Biología, pero no llegaste a terminar, y lo abandonaste
casi cuando lo tenías, chupado, como decíamos en el cole, ¿Cuál fue el motivo que
te llevó a esa decisión? 

La carrera de mi gran pasión en esta vida, que es conocer a los seres con los que
compartimos nuestro bello planeta, me decepcionó en algún punto, justo al final y justo
cuando la fotografía empezó a tirar de mi en otro sentido. Nunca he dejado de aprender
sobre la fauna y la vegetación, sobre el paisaje, sus claves, su interpretación, pero fuera de
ese circuito establecido del aprendizaje en la Universidad. En algún momento descubrí que la
fotografía proveería de todo cuanto iba a necesitar y decidí dejarlo todo y trabajar duro para
hacerlo posible. Mi vida ha transcurrido en su mayor parte rodeado de naturaleza, lo que
conlleva grandes lecciones para aprender.
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Cómo naturalista que eres, ¿consideras que la globalización ha influido
negativamente en la fotografía de naturaleza, o por el contrario crees que ayuda a
concienciar?

Pues es una gran pregunta. A mi lo que conocemos como globalización me parece un
fenómeno que roba la identidad y la autenticidad desde el punto de vista de que el paisaje
natural y el humano cambia y se unifica, todo se parece a todo, se pierde la singularidad en
un proceso acelerado. Con respecto a las personas es una oportunidad de comunicar, de
transmitir mensajes, ideas, ilusión, alegría, esperanza... pero también permite la obsesión por
ser vistos, por vivir una vida que se retransmite y que nos envía mensajes banales, vacíos. Esa
oportunidad, como tantas, permite un uso diverso, así que, de nuevo, las personas se
agrupan según gustos. Quien no se preocupa de lo que hacemos con nuestros residuos y
qué sucede con el planeta a escala local y global difícilmente se concienciará y cambiará sus
hábitos, pero al menos los que si lo hacen pueden estar más unidos. En resumen, jajajaja, es
una herramienta útil que debemos saber aprovechar.
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¿Tiene José Benito alguna fotografía especial de su autoría o de algún referente ,
que influyó en su carrera fotográfica?

De mi autoría no, claro, trato de aprender de quienes saben más. Mis estudios sobre el
impacto visual, sobre las claves en composición me han llevado a un largo viaje de
descubrimiento que comienza en el Arte de la Grecia y la Roma clásicas, transita por el
Renacimiento, se detiene en el Prerafaelitismo, en el Impresionismo... Mis autores preferidos
son pintores, sin duda, ellos han sido mis referentes. Con el estudio de los autores pioneros
en fotografía descubres los mismo anhelos que tuvieron los pintores, la expresividad, las
emociones humanas, las cuestiones importantes para la Humanidad. Muchos referentes,
innumerables.
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El libro “Composición en Fotografía”, a pesar de su tamaño, jaja, se ha convertido en un
manual de cabecera para todo aquel que quiera ahondar en composición, entre los que me
incluyo. Recientemente has puesto a la venta una trilogía, que pondremos al final de la
entrevista para todo aquel que desee adquirirlo. Si ponemos en una balanza al 100%,
¿Cuanto peso compositivo debe tener una fotografía para que sea impactante, y qué parte
ocuparía técnica y momento?

Mi forma de entender el impacto visual de una imagen me lleva a observar una reacción
holística, global, cuando contemplamos una imagen. Cuando analizo esa reacción
instantánea ante una imagen, que puede ser de rechazo, indiferencia, sensaciones...
emoción, una gradación que alcanza hasta la conmoción, pienso que hay una parte de
impacto emocional de la obra y otra de impacto estético. El impacto emocional, aunque en
gran medida indisoluble del estético, agrupa aspectos como el mensaje o el momento y
como es lógico depende mucho de quienes somos, de cómo somos, de qué nos ha sucedido
en la vida y qué consideramos como importante. Un mensaje como el sufrimiento de los
niños, las injusticias o el sufrimiento, pongo como ejemplos, ya nos despierta empatía, interés
y nos puede predisponer emocionalmente a una reacción intensa. De la misma forma una
imagen que plasma un momento único y especial, un fenómeno efímero que nunca hemos
visto antes o que soñamos con presenciar, nos puede emocionar profundamente. Y sobre el
impacto estético, como decía, en buena medida indisoluble en la imagen del emocional, solo
tarea para imprudentes el atreverse a separarlo, jajajaja. Este impacto estético proviene de la
adecuación de la composición a la intención del impacto emocional, que permita reforzar,
incrementar, el efecto que va a producir en el espectador. Los aspectos técnicos, sencillos de
aprender y dominar, simplemente son la herramienta para que podamos expresarnos, los
compositivos nos permiten establecer la estética del contenido y finalmente los emocionales
conectan mucho con ese contenido, tanto mensaje como momento. El mensaje se
comprende como una gradación de intensidad entre lo banal e intranscedente y los muy
transcendental. El momento igualmente puede plasmar desde lo muy frecuente y cotidiano
hasta aquellos que vamos a ver muy pocas veces en nuestra vida. La globalización también
nos trae a diario imágenes vacías de contenidos, realizadas sin conocimientos y que nos
dejarán indiferentes: De todo tiene que haber. 
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En el campo cinematográfico has cosechado éxitos también, trabajando en
documentales y series de TV, premiadas en diferentes certámenes internacionales.
Actualmente hay grandes directores de fotografía en el campo cinematográfico,
¿crees que van de la mano foto y video?

D I C I E M B R E  D E  2 0 2 1 |  N Ú M E R O  9

Precisamente en 2022 se presentan dos largometrajes documentales en los que he
trabajado como guionista y director de fotografía. Son medios muy diferenciados el de la
imagen en movimiento y el de la imagen estática, aunque por supuesto los conocimientos en
fotografía son esenciales en algunos aspectos. El cine es pura narrativa, los planos enlazan,
cuentan, cada uno tiene un papel preciso que enlaza con el anterior y el posterior, el trabajo
se hace en grandes equipos, la cámara se puede mover y sumarse al movimiento propio de
la escena. La fotografía suele ser un acto más individual, basado en la obtención de una
única imagen donde se trata de poner todo el esfuerzo y conocimiento. Esta imagen no tiene
porque conectar con otras y de hecho muchas tratan de ser autoexplícitas y cerradas. Un
fotógrafo necesita de un trabajo previo de comprender las necesidades de movimiento del
cine y de mucho esfuerzo en interiorizar la narrativa visual en sus recursos más aplicables.
Un director de fotografía encontrará muchas limitaciones a la hora de expresarse con una
única imagen que resuma sus intenciones de comunicación. Debe aprender a expresar
emociones y sensaciones complejas en una imagen, asumiendo las limitaciones de precisión
y matices en su mensaje.
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Dentro de las disciplinas fotográficas, dinos con cuál te identificas mejor o te
sientes más cómodo, y cuál no practicarías jamás.

Pues Naturaleza claro, y dentro de esta gran temática ya me siento cómodo en cualquier
disciplina, paisaje, fauna, macro, nocturnas... Nunca practicaría un tipo de fotografía que me
empobreciera como persona. He probado muchas disciplinas, social, street, reportaje en
viajes, arquitectura... y no es la temática la que empobrece, sino cómo la afrontas. Es la ética
de cada persona la que marca los límites, debemos decidir qué imágenes no deben ser
tomadas, por respeto a los demás, para no ofenderles, para no vulnerar su intimidad.
Cuando mi vida termine deseo sentir que mi fotografía ha sido útil, ha querido transmitir
respeto a la vida, a las etnias, que ha traído esperanza, felicidad, emociones, que ha
rescatado escenas, personas y objetos que deben existir en imágenes... lo que sea salvo que
ha sido una actividad destructiva, que ha violentado a alguien, que ha transmitido que todo
vale con el fin de obtener una foto. Debemos tratar de alejarnos del camino del egoísmo y
enriquecer a nuestra obra con un sentido más social, de aporte, de valor. No todas las
escenas que presenciamos deben ser captadas en imágenes, así es como lo he ido
entendiendo.
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Como dijimos al comienzo de la
entrevista, eres un referente
nacional y en el mundo
hispanohablante ¿Cómo ves el
futuro de la fotografía de aquí a
15 años por ejemplo? ¿Cómo te lo
imaginas?

Todo está cambiando de forma muy
acelerada, tal vez por eso nos gusta
vivir en la naturaleza o visitarla, nos
transmite esa estabilidad y esos
valores que vamos echando de
menos. Yo no soy un visionario, no
sabría decirte. Veo que hay una gran
corriente en que las imágenes
buscan ser muy subjetivas, plasmar
visiones irreales, deformaciones del
mundo real. Para mi ha sido muy
importante el camino que he elegido,
disfrutando de los procesos,
aprendiendo las diferencias que
supone trabajar con luz o trabajar
con píxeles, viviendo momentos que
solo te dan una oportunidad de ser
plasmados y que no dan
oportunidad de utilizar un comendo
para volver atrás y probar otra cosa:
en resumen, para mí no ha sido
importante el resultado de cada
imagen o de mi obra en conjunto, lo
importante ha sido el camino, cómo
lo he querido recorrer y por dónde
he decidido transitar.
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Y es que creemos que detrás de José Benito
se esconde una mente inquieta, llena de
inquietudes y proyectos , ¿hay algún
proyecto a corto-medio plazo que quieras
compartir con nuestros socios?

Pues tras el libro sobre cuchillería clásica
española hasta el s XIX que edité este mismo año
y otro sobre canaricultura que está en proceso,
ahora estoy a tope con los palomares
tradicionales, la cultura y la economía de otras
épocas. Sigo trabajando en Mundos Interiores,
sobre el sufrimiento del ser humano y esas
situaciones límite que puede traernos la vida. Y
sigo muy involucrado en el mundo del
asociacionismo, impartiendo formación y
creando recursos. Me hizo mucha ilusión el
nombramiento de embajador de la
Confederación Española de Fotografía y ser socio
honorífico de muchas asociaciones. Animo a
todas las personas a trabajar en común, a
compartir proyectos, a enriquecer sus visiones, a
aportar a la sociedad desde la fotografía. El
asociacionismo sirve para ayudar a los jóvenes
socios en su camino, a compartir inquietudes,
dudas, conocimientos... a realizar proyectos
solidarios, a crecer como seres humanos, para
que nuestra fotografía no deje de crecer.



José Benito Ruiz
@joseb.ruiz
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Muchas gracias José Benito, por cedernos un espacio de tu valioso tiempo y dejarnos
conocer un poco más a ese gran referente Internacional que afortunadamente tiene
marca española. A continuación dejamos los enlaces de interés para todo aquel que
se quiera informar sobre tu trabajo. 

https://www.instagram.com/joseb.ruiz/?hl=es
https://www.kamandula.es/
https://ivanferrerophoto.com/home
https://casadelafoto.com/
https://www.facebook.com/josebenitoruiz/


Primer
aniversario

AFOTORRIJOS





























Primera queda en
BARCIENCE



Taller de composición
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¿Quieres que tu empresa aparezca aquí?
Envíanos un email a info@afotorrijos.es y
te contamos cómo puedes hacerlo

 

EMPRESAS
COLABORADORAS

LUCROIT
LucrOit es una marca que surge de la
necesidad imperiosa del fotógrafo de usar
filtros en aquellos objetivos donde la
ausencia de lente plana no lo permitía.

LAGOMAR
Lagomar Artes Gráficas trabajamos día a
día para constituirnos como una de las
imprentas líder en nuestro sector

FOTO RUANO
En nuestra tienda online contamos con el más
amplio catálogo de cámaras de fotos, objetivos,
vídeo, y todo tipo de accesorios con envío Gratis
desde 199€ de compra. Además, tendrá 15 días
para devoluciones gratuitas y sin explicaciones.

HOTEL & SPA LA SALVE
Acabas de llegar a La Salve, un pequeño oasis en Torrijos
(Toledo). Una finca con amplios jardines, patios, piscina y el
hotel… 
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https://graficaslagomar.com/
https://www.afotorrijos.es/
https://lucroit.com/shop/es/
https://www.fotoruanopro.com/
https://www.hotellasalve.com/
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¿Quieres que tu empresa aparezca aquí?
Envíanos un email a info@afotorrijos.es y
te contamos cómo puedes hacerlo

 

EMPRESAS
COLABORADORAS

ACADEMIA DE
FOTOGRAFOS.COM

Empieza aquí a hacer fotos que
impacten.
Aprende Fotografía, revelado y
procesado de fotos…
Bienvenidos al Netflix de la
fotografía.

SEPAE
En SEPAE Electricidad trabajamos con
Fenienergía, les ofrecemos soluciones
para el ahorro energético, reduciendo
sus facturas de luz y de gas.

VINAGRES PARRAS
Vinagres Parras, referente de la calidad en el sector de la
alimentación desde 1947. Más de seis décadas en las que, en
nuestra fábrica de vinagre en Toledo nos hemos esforzado
por dotar a los productos que elaboramos de la mejor
calidad.

LEOFOTO
Empresa especializada en trípodes, rótulas y
accesorios de alta calidad para fotografía y video. Está
situada en la ciudad china de Zhongshan, provincia de
Guangdong.
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https://www.afotorrijos.es/
https://www.academiadefotografos.com/
http://www.sepae.es/
https://vinagresparras.com/
https://vinagresparras.com/
https://vinagresparras.com/
https://vinagresparras.com/
https://leofoto.es/
https://leofoto.es/
https://leofoto.es/
https://leofoto.es/
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¿Quieres que tu empresa aparezca aquí?
Envíanos un email a info@afotorrijos.es y
te contamos cómo puedes hacerlo

 

EMPRESAS
COLABORADORAS

PLÁSTICOS TORRIJOS
Desde 1975, en nuestra fábrica de envases plásticos en Toledo
estamos dedicados al suministro de envases plásticos para
alimentación (aceite, vinagre, agua mineral...).

MARIANO GONZALEZ
RAMOS S.L
Mariano González Ramos, S.A. es un empresa
familiar fundada en 1975 en la localidad de
Torrijos.

LÁMPARAS DIDEX
Negocio familiar con más de 30 años de experiencia en el
sector con una gran variedad de lámparas de diseño y material
eléctrico.
Os esperamos en C/Doctor José portero 2 de Torrijos(Toledo)
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https://www.afotorrijos.es/
http://www.plasticostorrijos.com/index.html
http://www.marianogonzalezramos.com/
https://maps.app.goo.gl/mdMCXsLrrXdQzX2EA

